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Sitzungsniederschrift 
 

Gremium 
 
Rat der Stadt Schwelm 

Sitzungsort 
Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm  

Datum 
23.06.2022 

Beginn 
17:00 Uhr 

Ende 
19:42 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Besa, Anna    
Bosselmann, Ralf    
Hexel, Klaus Uwe    
Hortolani, Frauke, Dr.    
Karsten, Udo    
Kick, Hans-Werner    
Kirschner, Thorsten    
Meuser, Alina    
Tempel, Gabriele    
Wapenhans, Detlef    
Weidner, Johnnie    
Belitz, Carl-Christian    
Burbulla, Johanna    
Flüshöh, Oliver    
Kampschulte, Matthias    
Müller, Michael    
Nockemann, Frank    
Sartor, Christiane    
Schmidt, Regina    
Speckenbach, Benjamin    
Thier, Heinz Georg    
Zeilert, Hans-Jürgen    
Ziebs, Hartmut    
Beckmann, Philipp J.    
Buck, David    
Hugendick, Uwe    
Meckel, Klaus    
Pfeffer, Jörg    
Schwunk, Michael    
Gießwein, Brigitta    
Gießwein, Marcel    
Gregor-Rauschtenberger, Brigitte    
Mentz, Sarah    
Stark, Peter    
Weidenfeld, Uwe    
Bockelmann, Christian, Dr.    
Kranz, Jürgen    
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Feldmann, Jürgen    
Erarslan, Mesut    
Ergen, Ufuk    
Müller, Karsten    
 
Vorsitzender 
 
Langhard, Stephan    
 
Gleichstellungsbeauftragte 
 
Steger, Anke    
 
Sitzungsteilnehmer/innen der Verwaltung 
 
Kauke, Marcus    
Liebscher, Sybille    
Peters, Hildegard    
Rudolph, Heike    
Schweinsberg, Ralf    
Wach, Nicole    
 
Schriftführerin 
 
Pleines, Jil    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
 
Christoforidou, Elissavet    
Schier, Klaus Peter    
Lenz, Heinz-Jürgen    
Beckenhusen, Ursula    
Günther, Faten    
Kummer-Dörner, Sabine, Dr.    
Rindermann, Horst    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Bür-

germeister 
   

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 

   

3 Anträge zur Tagesordnung    
4 Niederschrift zur Sitzung vom 19.05.2022. - Kenntnis-

nahme und Feststellung öffentlicher Teil - 
   

5 Fragen der Einwohner*innen an den Bürgermeister    
6 Mitteilungen des Bürgermeisters    
7 Schulbegleitung | Fortschreibung Evaluationsbericht    
   Poollösung für Integrationskräfte 131/2022 
8 Zentralisierung    
9 Ausschussumbesetzungen    
9.1 Ausschussumbesetzung im Schulausschuss 114/2022 
9.2 Ausschussumbesetzungen Fraktion FDP 141/2022 
9.3 Ausschussumbesetzungen Fraktion Die Linke 143/2022 
10 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW - Anpflanzung von 530 

Stadtbäumen zum 530. Geburtstag der Stadt Schwelm 
127/2022 

11 Kinder- und Jugendförderplan 2022-2027 010/2022/1 
12 Organisationsaufbau Geschäftsbereich III 118/2022 
13 Neue Geschäftsordnung für den Rat der Stadt Schwelm 119/2022 
14 Antrag zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen des 

Integrationsrates an den Rat der Stadt Schwelm 
115/2022/1 

15 Entwurf des Jahresabschlusses 2021 121/2022 
16 a) 17. Nachtrag zur Satzung über die Straßenreinigung 

und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren in der 
Stadt Schwelm (nur Verwaltungsrat) 
b) Beschluss über die Ausübung des Weisungsrechts 
gemäß § 8 Abs. 3 der TBS-Unternehmenssatzung (nur 
Rat) 

129/2022 

17 Ordentliche Hauptversammlung der AVU Aktiengesell-
schaft für Versorgungs - Unternehmen am 23.06.2022 
(Genehmigung einer) Eilentscheidung gem. § 60 Abs. 1 
Satz 1 Gemeindeordnung (GO) NRW 

112/2022 

18 Antrag Fraktion CDU "Platz Fourqueux / Place de 
Fourqueux" 

142/2022 

19 Fragen / Mitteilungen des Rates an die Verwaltung    
 
B Nichtöffentliche Tagesordnung 
 
1 Anträge zur Tagesordnung    
2 Niederschrift zur Sitzung vom 19.05.2022 - Kenntnis-

nahme und Feststellung nichtöffentlicher Teil - 
   

3 Mitteilungen    
4 Zentralisierung    
5 Bericht aus Beteiligungsgesellschaften    
6 Fragen / Mitteilungen des Rates an die Verwaltung    
7 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW - Anpflanzung von 530 

Stadtbäumen zum 530. Geburtstag der Stadt Schwelm 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den 

Bürgermeister 
   

 
Herr Bürgermeister Stephan Langhard begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die 
Sitzung. 
 
     
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
Sodann stellt Herr Langhard fest, dass form- und fristgerecht zur Sitzung geladen 
worden ist und Beschlussfähigkeit vorliegt.  
 
     
3 Anträge zur Tagesordnung    
 
VERSCHOBEN: 
TOP 16  zum TOP 7; alle folgenden TOP verschieben sich entsprechend 
 
NEU:  
Top 7 nur Vorlage 131/2022 zur Poollösung Integrationskräfte wurde beigefügt 
 
TOP 9.2 und 9.3 Ausschussumbesetzungen FDP und Die Linke 
 
TOP 14 Vorlage 115/2022/1 – Integrationsrat – Beschlussvorschlag geändert –  
 
TOP 17 Vorlage 112/2022 – Eilentscheidung AVU  
  
TOP 18 Vorlage 142/2022 Antrag CDU „Platz Fourqueux / Place de Fourqueux“ 
 
     
4 Niederschrift zur Sitzung vom 19.05.2022. - Kennt-

nisnahme und Feststellung öffentlicher Teil - 
   

 
Kenntnisnahme wird festgestellt. 
 
     
5 Fragen der Einwohner*innen an den Bürgermeister    
 
Ein Schwelmer Bürger bittet an dieser Stelle um Erläuterung der Rechnung hinsicht-
lich der Entscheidung über die Integrationskräfte. Er möchte wissen, wie man auf die 
22 h-Lösung gekommen sei und warum man nicht die tatsächlich ermittelten Stunden 
gekürzt habe. So käme man auf die nach Haushalt vorgesehene Kürzung von 10 %. 
 
Herr Langhard erklärt, dass in Gesprächen mit den einzelnen Schulleitungen die 
Auswertungen besprochen und festgestellt worden sei, sodass durch Anpassung der 
Einsatzpläne gemäß den Standards ein Stundenkontingent von 22 Stunden pro 
Klasse ausreichend sei, um die begleitende Betreuung der Kinder durch die Integra-
tionskräfte in jeder Klasse sicherzustellen. Alle Schulen sollten gleich behandelt wer-
den, sodass 22 Stunden eine plausible und nivellierte Grundlage bilden würden. 
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6 Mitteilungen des Bürgermeisters    
 
Tod von Frau Rosemarie Erfurt   
Herr Langhard teilt mit, die Ehefrau des Ehrenbürgers Wilhelm Erfurt sei am 
11.6.2022 verstorben. Er habe auch im Namen des Rates kondoliert und herzliches 
Beileid ausgesprochen. 
 
Bürgerbudget/Integrationspreis/Heimatpreis 
Herr Langhard teilt mit, dass es erste Meldungen nach der Auslobung geben würde. 
 
Netzwerk für Schwelm – engagierte Stadt 
Das Netzwerk für Schwelm habe an einem Interessenbekundungsverfahren „Enga-
gierte Stadt“ in Kooperation mit der Spinnerei Schwelm und der Stadt Schwelm er-
folgreich teilgenommen. 
 
Das Programm „Engagierte Stadt“ unterstütze als bundesweites Lernnetzwerk von 
Städten und Gemeinden die Zusammenarbeit von Zivilgesellschaft, Verwaltung und 
Wirtschaft, um vor Ort gute Rahmenbedingungen für bürgerschaftliches Engagement 
und Beteiligung zu schaffen. Hierzu habe ein Abstimmungsgespräch zwischen Ver-
waltung und dem Netzwerk für Schwelm stattgefunden, bei dem die Felder zwischen 
der kommunalen Freiwilligenagentur und dem Netzwerk abgesteckt worden seien. 
  
Das Netzwerk lade zu einer ersten Vernetzungsrunde am Mittwoch, dem 29.06.2022, 
um 18:00 Uhr in das Petrusgemeindehaus ein. Dazu seien die Mitglieder des Rates 
herzlich eingeladen. 
 
Briefe Schottergärten – Anfrage Herr Feldmann 
Er berichtet weiter, Herr Feldmann habe auf das Anschreiben zum Thema Schotter-
gärten erinnert, das mit den Grundsteuerbescheiden verschickt werden sollte. 
In einer der nächsten Sitzungen des Ausschusses für Umwelt und Stadtentwicklung 
werde ein Entwurf dieses Schreibens vorgelegt werden. 
 
Verpackungsmüll 
Herr Langhard teilt mit, aus der Umweltgruppe des MGS und der Klasse 4b der GS 
Ländchenweg sei das Thema Verpackungsmüll an ihn herangetragen worden. Ihm 
sei die fehlende Trennung bislang nicht bekannt gewesen. Herr Schweinsberg er-
klärt, man stehe nunmehr mit der Firma AHE in Kontakt. Diese wolle entsprechende 
Müllgefäße bereitstellen und Trennungsmöglichkeiten für Müll zu Beginn des neuen 
Schuljahres schaffen. 
 
Sachstandsbericht Antrag CDU/SPD: „Feste feiern in Schwelm“  
Herr Kauke unterstützt grundsätzlich die Ausführungen der antragstellenden Partei-
en. In den vergangenen Jahren sei zwischen den Interessen der agierenden Veran-
staltenden und der betroffenen Wohnbevölkerung immer ein guter Kompromiss ge-
funden worden. 
Allgemeine Regelungen, insbesondere die Einschränkung der Nachtruhe, würden 
bereits im Rahmen der rechtlichen Möglichkeiten angewandt. Die ordnungsbehördli-
che Verordnung der Stadt Schwelm vom 17.09.2009 sehe in § 12 schon allgemeine 
Ausnahmen für die großen traditionellen Veranstaltungen Heimatfest und Silvester 
vor. Der Antrag der CDU- und SPD-Fraktion werde zum Anlass genommen, für wei-
tere Veranstaltungen oder Anlässe allgemeine Ausnahmen zu regeln (beispielhaft, 
ungeprüft: 1. Mai, Karneval, Weinfest, Altstadtfest, Kirchstraßenfest). Eine entspre-
chende Vorlage einer überarbeiteten ordnungsbehördlichen Verordnung werde den 
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Gremien zur Entscheidung vorgelegt. Ein mögliches Zeitfenster hierfür könne zum 
Jahresbeginn 2023 angegangen werden. 
 
Da die Antragsteller darauf hinwiesen, dass die Nachbarstädte passgenaue Lösun-
gen im Einzelfall finden würden, habe die Verwaltung Kontakt mit den Nachbarstäd-
ten aufgenommen. Tatsächlich werde auch in den Nachbarstädten nach den glei-
chen Vorgaben gearbeitet.  
Im ersten Sicherheitsgespräch zum Heimatfest am 20.06.2022 sei mit allen beteilig-
ten Institutionen der hier in Rede stehende Antrag erläutert worden. Insbesondere 
die DACHO als Veranstalter des Heimatfestumzuges, so wie der Schaustellenden-
vertreter sähen für das Heimatfest keinen Nachbesserungsbedarf. Die Schaustellen-
den sähen vielmehr die derzeitige Regelung am oberen Level der derzeitigen perso-
nellen Möglichkeiten. 
 
Die Verwaltung beabsichtige über die Sommerpause hinweg mit weiteren Veranstal-
tern Kontakt aufzunehmen und zu ermitteln, an welchen Stellen noch individueller 
Steuerungsbedarf bestehe. Veränderungen der Veranstaltungszeiten oder Orte wür-
den seitens der Verwaltung nicht behindert, sie bedürften aber der vorherigen Erörte-
rung und Abwägung der zuvor genannten Belange der Veranstaltenden und der Öf-
fentlichkeit. Daher seien die Veranstaltenden durchaus aufgefordert, ihre Ideen und 
Belange vorzutragen. 
 
Nach Rücksprache mit der Polizei stünden moderaten Verlängerungen von Veran-
staltungszeiten derzeit keine sicherheitsrelevanten Belange gegenüber. Sowohl Ver-
waltung als auch Polizei stünden dem zu Testzwecken offen gegenüber. Nennens-
werte Störungen im Zusammenhang mit Veranstaltungen seien Verwaltung und Poli-
zei nicht bekannt. 
 
Daher werde die Verwaltung zunächst folgende Schritte gehen: 
 

1. Kontaktaufnahme zu Veranstaltenden 
2. Überarbeitung der ordnungsbehördlichen Verordnung 
3. Bericht in einer der nächsten Hauptausschuss-/Ratssitzungen 

 
Antrag Fraktion Die Linke „Friedhofszaun“ 
Das Thema sei gestern im Verwaltungsrat der TBS besprochen worden. Dort sei er-
örtert worden, dass aufgrund der Friedhofsentwicklungsplanung einem ggfs. gestell-
ten Antrag nicht gefolgt werden solle. Dies habe auch der Vertreter der Fraktion Die 
Linke so akzeptiert. Auch wegen des Unfallgeschehens sollte an dieser Stelle kein 
Zugang liegen, weil sich dann ggfs. dort Menschen treffen und ein Personenschaden 
deutlich wahrscheinlicher werde würde. 
 
Ein formeller Antrag könne in der nächsten Sitzung des Verwaltungsrates der TBS 
am 20.09.22 beraten und beschlossen werden. 
     
 
7 Schulbegleitung | Fortschreibung Evaluationsbericht    
 
   Poollösung für Integrationskräfte 131/2022 
 
Beschlussvorschlag: 
  
Die Verwaltung schlägt folgendes weiteres Verfahren vor: 
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1. Für das 1. Schulhalbjahr 2022/23 werden 23 Stunden je Klasse für die Durch-
führung der Schulbegleitung bereitgestellt. 
2. Für das 2. Schulhalbjahr 2022/23 werden 22 Stunden je Klasse für die Durch-
führung der Schulbegleitung bereitgestellt werden. 
3. Die Verwaltung wird ein Markterkundungsverfahren zur Durchführung des inf-
rastrukturellen Poolmodells an Schwelmer Grundschulen starten. 
4. Die Verwaltung wird je nach Ergebnis der Markterkundung die Durchführung 
in Eigenregie prüfen. 
5. Der Rat der Stadt Schwelm appelliert an die im Landtag vertretenen Fraktio-
nen Aufgaben und Finanzierungsverantwortung im Schulbereich klar zu regeln und 
hierzu verlässliche und belastbare Strukturen zu schaffen, die u. a. die schulische 
Inklusion und dabei insbesondere das Schwelmer Modell der  infrastrukturellen 
Poollösung im Sinne der SuS zukunftssicher machen.  
 
Nach intensiver Diskussion stellt Herr Gießwein einen Vertagungsantrag. Gegen den 
Vertagungsantrag gibt es eine Gegenrede. 
 
Vertagungsantrag: 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig:  

 dafür 24 

 dagegen:      18 

 Enthaltungen: 1 

 
 
8 Zentralisierung 

 
   

Bürgermeister Langhard führt aus, dass das Richtfest für das neue Rathaus am 
12.07.2022 um 11 Uhr vorgesehen sei. 
 
     
9 Ausschussumbesetzungen    
 
Der gesamte TOP wird en bloc abgestimmt. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

114/2022,  dafür  

141/2022, dagegen:  

143/2022 Enthaltungen:  

 
 
9.1 Ausschussumbesetzung im Schulausschuss 114/2022 
 
Beschluss: 
Die nachstehende Umbesetzung im Schulausschuss ab 01.08.2022 wird beschlos-
sen: 
 

 Bisher Neu Funktion 

Schulausschuss Manuela Rahn Carola Zimmer-
mann 

Beratendes Mit-
glied 

Schulausschuss Carola Zimmer-
mann 

Manuela Rahn Vertretung bera-
tendes Mitglied 



  Seite: 8/13 

 
9.2 Ausschussumbesetzungen Fraktion FDP 141/2022 
 
Beschluss: 
  
 Die nachstehenden Umbesetzungen in Ausschüssen werden beschlossen: 
 

 bisher neu Funktion 

Finanzausschuss Jörg Pfeffer Michael Uecker 
Ord. MG – 
RM/skB 
– FDP 

Finanzausschuss Roland Zimmer Klaus Koch 
Ord. MG - skB 
– FDP 

Finanzausschuss Anhelina Leupold Jörg Pfeffer 
Stv. MG –
skB/RM 
– FDP 

Hauptausschuss David Buck 
Philipp Beck-
mann 

Ord. MG - RM 
– FDP 

Schulausschuss David Buck Reiner Riess 
Ord. MG – 
RM/skB 
– FDP 

Schulausschuss --- Max Breick 
Stv. MG – skB 
– FDP 

Jugendhilfeausschuss Daniel Könen Till Henry Schulze 
Ord. MG - skB 
– FDP 

Jugendhilfeausschuss Till Henry Schulze Lukas Pohlmann 
Stv. MG - skB 
– FDP 

Kulturausschuss Joseph Thadatil Marc Röhr 
Stv. MG - skB 
– FDP 

 
 
9.3 

 
 
Ausschussumbesetzungen Fraktion Die Linke 

 
143/2022 

 
Beschluss: 
 Die nachstehenden Umbesetzungen in Ausschüssen werden beschlossen: 
 

 bisher neu Funktion 

Ausschuss für Umwelt 
und Stadtentwicklung 

Guido Böhmer Kai Halbe 
2. stv. MG –
skB 
– Die Linke 

Finanzausschuss - Jürgen Senge 
2. stv. MG - 
skB 
– Die Linke 

Jugendhilfeausschuss Pauline Halbe Deborah Voet 
2. stv. MG –
skB 
– Die Linke 

Liegenschaftsausschuss Rainer Zachow Guido Böhmer 
1. stv. MG - 
skB 
– Die Linke 

Liegenschaftsausschuss Thomas Rogowski Lilia Weirich 
2. stv. MG - 
skB 
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– Die Linke 

Rechnungsprüfungs-
ausschuss 

Jürgen Feldmann Jürgen Senge 
Ord. MG – 
RM/skB 
– Die Linke 

Rechnungsprüfungs-
ausschuss 

Karsten Müller Jürgen Feldmann 
1. stv. MG – 
RM 
– Die Linke 

Rechnungsprüfungs-
ausschuss 

Angelika Opper-
mann 

Pauline Halbe 
2. stv. MG – 
skB 
– Die Linke 

Sportausschuss Thomas Rogowski Kai Halbe 
Ord. MG - skB 
– Die Linke 

Sportausschuss Rainer Zachow Martin Enke 
1. stv. MG - 
skB 
– Die Linke 

Sportausschuss Kai Halbe Roman Voss 
2. stv. MG - 
skB 
– Die Linke 

Verwaltungsrat TBS Rainer Zachow Jürgen Senge 
Ord. MG - skB 
– Die Linke 

Verwaltungsrat TBS Jürgen Senge Roman Voss 
1. stv. MG - 
skB 
– Die Linke 

Verwaltungsrat TBS Thomas Rogowski Lilia Weirich 
2. stv. MG - 
skB 
– Die Linke 

Wahlprüfungsausschuss Jürgen Feldmann Lilia Weirich 
Ord. MG - skB 
– Die Linke 

Wahlprüfungsausschuss 
Angelika Opper-
mann 

Jürgen Feldmann 
1. stv. MG - 
skB 
– Die Linke 

 
Über die beantragten Umbesetzungen im Energiebeirat muss nicht abgestimmt wer-
den, da dieser Ausschuss nicht gemäß 152/2020 und 155/2020 legitimiert wurde. Die 
Änderungen werden ohne Beschluss vorgenommen. 
 
     
10 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW - Anpflanzung von 

530 Stadtbäumen zum 530. Geburtstag der Stadt 
Schwelm 

127/2022 

 
Beschluss: 
 
Der Bürgerantrag nach § 24 GO NRW wird dem Ausschuss für Umwelt und Stadt-
entwicklung zur Beratung und Entscheidung vorgelegt. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

127/2022 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen:  
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11 Kinder- und Jugendförderplan 2022-2027 010/2022/1 
 
Beschluss:  
 
Der von der Verwaltung am 14.02.2022 eingebrachte Entwurf des neuen Kinder- und 
Jugendförderplans 2022-2027 wird beschlossen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

010/2022/1 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen:  

 
     
12 Organisationsaufbau Geschäftsbereich III 118/2022 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, auf Basis der Sachverhaltsschilderung alle erforder-
lichen Schritte einzuleiten, um die Organisationsstruktur gem. Anlage 1 zum 
01.01.2023 umzusetzen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig:  

118/2022 dafür 39 

 dagegen: 1 

 Enthaltungen: 2 

 
 
13 Neue Geschäftsordnung für den Rat der Stadt 

Schwelm 
119/2022 

 
Einige inhaltliche Fragen werden geklärt. Herr Wapenhans weist darauf hin, dass 
seine im Hauptausschuss angemerkte Änderung zu § 18 I nicht eingearbeitet worden 
sei. Die redaktionelle Änderung wird direkt ausgeführt und ist Gegenstand der Be-
schlussfassung. 
 
Die Bezeichnung „der Bürgermeister“ richte sich nach dem amtierenden Bürgermeis-
ter, Herrn Langhard. Es herrscht Einvernehmen darüber, die Bezeichnung im Rah-
men einer konstituierenden Sitzung des Rates bei Bedarf anzupassen. 
 
Beschluss: 
 
Die neue Geschäftsordnung des Rates der Stadt Schwelm wird in Form der anlie-
genden Fassung beschlossen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig:  

119/2022 dafür 30 

 dagegen: 7 

 Enthaltungen: 3 

 
Die neue Geschäftsordnung sowie die Gegenüberstellung zur alten Geschäftsord-
nung finden sich als Anlage zur Niederschrift. 
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14 Antrag zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen 

des Integrationsrates an den Rat der Stadt Schwelm 
115/2022/1 

 
Frau Schlücker stellt die Arbeit des Integrationsrates vor und erklärt den Antrag. 
Nach kurzer Diskussion wird der Beschlussvorschlag geändert und sodann abge-
stimmt.   
 
Ursprünglicher Beschluss aus dem Integrationsrat: 
 
Es wird beschlossen, dass zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen des Integrati-
onsrates folgende Maßnahmen durchgeführt werden: 
 

1. Die Verwaltung unterstützt die Geschäftsführung des Integrationsrates bei al-
len administrativen Vorgängen. 

2. Die Protokolle der Sitzungen des Integrationsrates sollen durch die Verwal-
tung erstellt werden. 

3. – entfallen -  
4. Es wird angeregt für die Unterstützung der Beiräte und der Unterausschüsse 

mittelfristig bis zu einer halben hauptamtlichen Stelle bei der Verwaltung ein-
zurichten.  

 
Geänderter Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die zusätzliche Unterstützung des Integrationsrates 
und aller Beiräte im Rahmen der Stellenplanberatung zu  behandeln. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

115/2022/1 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen: 1 

 
    
15 Entwurf des Jahresabschlusses 2021 121/2022 
 
Beschluss: 
 
Der Rat verweist den gemäß § 95 Gemeindeordnung Nordrhein-Westfalen (GO 
NRW) durch die Kämmerin aufgestellten und durch den Bürgermeister bestätigten 
Entwurf des Jahresabschlusses der Stadt Schwelm zum 31.12.2021 gemäß § 59 
Abs. 3 GO NRW in Verbindung mit § 101 GO NRW  zur Prüfung an den Rechnungs-
prüfungsausschuss. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

121/2022 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen:  

 
     
16 a) 17. Nachtrag zur Satzung über die Straßenreini-

gung und die Erhebung von Straßenreinigungsge-
bühren in der Stadt Schwelm (nur Verwaltungsrat) 

129/2022 
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b) Beschluss über die Ausübung des Weisungs-
rechts gemäß § 8 Abs. 3 der TBS-
Unternehmenssatzung (nur Rat) 

 
Beschluss für den Rat (zu b): 
 
Der Rat der Stadt Schwelm macht keinen Gebrauch von seinem Weisungsrecht ge-
mäß § 8 Abs. 3 der TBS-Unternehmenssatzung. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

129/2022 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen:  

 
 
17 Ordentliche Hauptversammlung der AVU Aktienge-

sellschaft für Versorgungs - Unternehmen am 
23.06.2022 (Genehmigung einer) Eilentscheidung 
gem. § 60 Abs. 1 Satz 1 Gemeindeordnung (GO) NRW 

112/2022 

 
Beschluss: 
 
Der Rat genehmigt die vom Hauptausschuss am 09.06.2022 getroffene Eilentschei-
dung gem. § 60 Abs. 1 Satz 1 GO NW zur Hauptversammlung der AVU Aktienge-
sellschaft für Versorgungs – Unternehmen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

112/2022 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen:  

 
 
18 Antrag Fraktion CDU "Platz Fourqueux / Place de 

Fourqueux" 
142/2022 

 
Nach kurzer Diskussion über den genauen Namen des Platzes beantragt Herr Gieß-
wein den geänderten Beschlussvorschlag. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Außenbereich des Kulturzentrums (zwischen dem Gebäude und dem Parkplatz 
an der Wilhelmstraße) wird „Fourqueux - Platz“ benannt. 
 
Geänderter Beschluss: 
 
Der Bürgermeister wird gemeinsam mit dem „Club Fourqueux“ und dem Ältestenrat 
einen Namen für den Außenbereich des Kulturzentrums (zwischen dem Gebäude 
und dem Parkplatz an der Wilhelmstraße) finden. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

142/2022 dafür  
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 dagegen:  

 Enthaltungen: 2 

 
 
19 Fragen / Mitteilungen des Rates an die Verwaltung    
 
Herr Buck bedankt sich für die tolle Zusammenarbeit im Rat und legt sein Mandat 
aus persönlichen Gründen nieder. 
 
Herr Beckmann fragt für einen Bürger, wann die nächsten Schritte in der Lindenstra-
ße vorgenommen werden würden. Dort sei aktuell ein Provisorium aufgebaut, wo-
rüber aber schon Leute gestürzt seien. 
 
Herr Schweinsberg erklärt, die weiteren Arbeiten seien abhängig von der Wahl des 
Stadtbaumes. Der Ausschuss für Umwelt- und Stadtentwicklung werde noch dieses 
Jahr einen Vorschlag zum Baum vornehmen. Dann könnten die Arbeiten direkt be-
ginnen. Aussagen zu genauen Maßnahmen (auf Nachfrage Herrn Beckmanns) kön-
ne er nicht treffen, da diese vom gewählten Baum abhängen. 
 
Herr Beckmann will weiter wissen, wie der Leerstand in der Innenstadt in der Verwal-
tung behandelt werde.  
 
Herr Langhard erklärt, es sei angedacht, mit der Innenstadtagentur im Herbst ent-
sprechende Akzente zu setzen. Drei Anmietungen liefen gut, eines laufe nicht und 
ein Ergebnis sei noch offen. Tatsächlich empfinde er die Situation auch als drama-
tisch und er hoffe, dass die geballten Initiativen erfolgreich seien. 
 
Herr Ergen zeigt ein Bild eines buntbemalten, öffentlichen Mülleimers und fragt an, 
ob man dies für mehrere Mülleimer so übernehmen könne, da dies das Stadtbild ver-
schönere. 
 
Herr Langhard erklärt, dass Mülleimer in Signalfarben gehalten werden sollten, man 
dulde dieses Vorgehen in der Verwaltung jedoch zunächst. 
 
Er sagt auf Nachfrage von Herrn Ergen überdies zu, dass über den Fraktions-E-Mail-
Verteiler der Sachstand über die Müllsituation am Rondoleum mitgeteilt würde.  
 
Herr Feldmann weist auf ein Loch im Asphalt in der Tobienstraße hin, dies sei ge-
fährlich für Kinderwagen, Rollstuhlfahrende etc.  
Herr Langhard sichert Überprüfung und Berichterstattung zu.  
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 13 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
 

Schwelm, den 29.06.2022 Schriftführerin 
gez. Pleines 

Der Bürgermeister 
gez. Langhard 
 

 


